

En camino al CoMiNa 5

Del 18 al 20 de Noviembre de 2017 se realizará en la ciudad de Neuquén el V Congreso Misionero Nacional (CoMiNa 5). Bajo el lema "Argentina en misión, el Evangelio es alegría"



El congreso tendrá como objetivos:

- Acrecentar la Dimensión Misionera de toda la Iglesia en Argentina renovando el compromiso con la misión Ad gentes.
- Convocar, fortalecer y animar a los equipos diocesanos de pastoral misionera para que puedan brindar su servicio en las diócesis y en toda la pastoral de la Iglesia siguiendo las prioridades marcadas en Aparecida y Evangelii Gaudium.
- Ponernos en sintonía con el Congreso Misionero Americano que se realizará en Bolivia en julio del año 2018.

Tema del Congreso:

La alegría del Evangelio corazón de la misión profética.

Los obispos argentinos han expresado en las Orientaciones Pastorales para el Trienio 2015-2017 que "la misión debe inspirar la tarea evangelizadora de la Iglesia desde la perspectiva de una "conversión pastoral", de tal manera que todas sus acciones se vuelvan más misioneras... El testimonio del amor en la misión orienta el Camino hacia la Verdad, Cristo, que es Vida. De esta manera, en la misión, la Iglesia encuentra la razón más profunda de ser. La Iglesia no sólo hace la misión, sino que la misión hace a la Iglesia" (Cfr. Orientaciones Pastorales, 23 y 25)

¿Qué son los Congresos Misioneros?

Según el Departamento de Misión del CELAM: Un Congreso Misionero está destinado a "Suscitar y fortalecer la dimensión misionera de la Iglesia en América Latina, desde una espiritualidad de comunión, a fin de promover una renovada pastoral en las comunidades eclesiales mediante una Nueva Evangelización que llegue a los más alejados y, desde nuestra pobreza, promover la misión Ad gentes, para que nuestros pueblos tengan vida plena en Jesucristo"

Cada CoMiNa es una instancia de preparación al Congreso Americano que, en 2018, tendrá como sede la ciudad de Santa Cruz de la Sierra (Bolivia) y cuyo tema central será: "La alegría del Evangelio, corazón de la misión profética, fuente de reconciliación y comunión".

Por eso los temas que se abordarán durante el CoMiNa estarán en sintonía con los contenidos de CAM 5

Queremos que este Congreso sea también una oportunidad para fortalecer y animar a los Equipos Diocesanos de Misiones de manera que puedan brindar su servicio en las Diócesis y en toda la pastoral de la Iglesia, como lo plantea Evangelii Gaudium "La Iglesia en salida es la comunidad de discípulos misioneros que primerean, que se involucran, que acompañan, que fructifican y festejan." EG, 24. Por tal motivo se convoca a participar del mismo prioritariamente a los integrantes de los Equipos Diocesanos de Animación Misionera, coordinados por el Director Diocesano de OMP.

La Comisión Episcopal de Misiones –a través de la Comisión Nacional de Misiones (CONAMIS)- y



las Obras Misionales Pontificias, como ámbitos propios de organización de la pastoral misionera, serán los responsables de coordinar este Congreso.

Es importante que este tiempo que nos separa sea aprovechado para prepararnos de manera de animar y fortalecer la participación de cada diócesis. Para ello es significativo poder informar y despertar el interés por el Congreso. Los encuentros diocesanos y regionales son una importante instancia para trabajar previamente los temas y hacer más amplia la participación. La oración, la lectura y reflexión de los subsidios previos y el fortalecimiento y consolidación de los equipos diocesanos son pasos necesarios para hacer un camino más fructífero.

En caso de que en alguna diócesis no haya equipo de Animación Misionera, este es un buen momento para iniciarlo. Para ello el Director Diocesano de Misiones puede comenzar a conformar el mismo convocando a personas comprometidas con la tarea misionera en distintas parroquias, movimientos e instituciones. Es importante recordar que las Obras Misionales Pontificias están integradas por cuatro obras (Propagación de la Fe, Infancia y Adolescencia Misionera, San Pedro Apóstol y Pontificia Unión Misional). Todas ellas son necesarias y expresan la riqueza de carismas y posibilidades de animación misionera en diversos sectores del Pueblo de Dios. Se puede solicitar la colaboración de las OMP para recibir asesoramiento en las diversas áreas y así obtener material formativo para preparar los equipos y cada ámbito de trabajo.

La diócesis de Neuquén, junto a toda la Región Patagonia, ya está trabajando intensamente para recibir a todo el país. Animamos a todos los equipos de animación misionera diocesanos a participar desde su experiencia y aportes concretos en esta instancia nacional y nos encomendamos a María Auxiliadora, Patrona de la Patagonia, para que como discípulos misioneros de Jesús podamos vivir este Congreso Misionero y podamos proclamar con valentía y fortalecidos por el Espíritu: "Argentina en misión, el evangelio es alegría"

¿Quiénes podrán participar del CoMiNa 5?

Como ya se ha implementado en el Congreso de Catamarca 2013, el Congreso Misionero Nacional tendrá un cupo de participación por diócesis a efectos de que el número total de congresistas haga factible una integración e intercambios fluidos y fecundos.

Por eso cada delegación diocesana podrá estar conformada de la siguiente manera:

- Nueve integrantes de los diferentes equipos de animación misionera.
- Una familia misionera.
- Un seminarista.
- Un sacerdote del clero diocesano.
- Dos religiosos/as comprometidos desde hace algún tiempo con los equipos de animación misionera

El Director Diocesano de Misiones será el encargado de inscribir a los participantes al Congreso.

Los Congresos anteriores

El CoMiNa 5 significa dar continuidad a un camino recorrido en Argentina que incluye varios encuentros específicos (de Grupos Misioneros, de Familias Misioneras, de Animadores e integrantes de la IFAM) y cuatro congresos anteriores. Será la primera vez que la Iglesia realiza un Congreso Nacional en la Patagonia; para esta región será, además de un desafío, una gracia y bendición especial. La Diócesis anfitriona se siente honrada y comprometida en hacer todo lo posible para que este Congreso sea una fiesta misionera que ayude a reavivar el don de la "alegría del Evangelio" y ya se han conformado las Comisiones de trabajo para empezar a dar pasos.

El primero se realizó en Santa Rosa (La Pampa), del 10 al 12 de octubre de 1997. Bajo el lema "Argentina, con Cristo sal de tu tierra", participaron 2500 congresistas de todo el país y tuvo como objetivo general "Despertar, fortalecer, renovar la



conciencia y el compromiso misionero de la Iglesia en Argentina". Fue una preparación para el COMLA ó CAM 1 que tuvo lugar en Paraná (Entre Ríos) en 1999.

El segundo CoMiNa se realizó en Mar del Plata en 2002. Fueron más de 2000 participantes de todo el país los que se dieron cita en torno al lema "Iglesia en Argentina, tu vida es misión". El objetivo general del Congreso fue «reavivar la conciencia y la acción misionera de nuestras Iglesias particulares, para que, en los inicios del nuevo milenio, podamos responder con mayor generosidad y eficacia a los desafíos pastorales que el mundo de hoy y el mandato de Cristo nos plantea». Significó además una instancia de preparación al CAM 2 que tuvo lugar en Guatemala en noviembre de 2003.

El 3º Congreso Misionero Nacional tuvo por sede la ciudad de San Nicolás (Prov. de Buenos Aires) en agosto de 2007. Su lema fue "Pentecostés continúa, Argentina escucha y responde" y se trabajó a partir del objetivo general "reavivar la conciencia y la acción misionera de nuestras Iglesias particulares, para que, en los inicios del nuevo milenio, podamos responder con mayor generosidad y eficacia a los desafíos pastorales que el mundo de hoy y el mandato de Cristo nos plantea". Fue la preparación para participar del CAM 3 en Quito (Ecuador) en 2008.

El 4º Congreso Misionero Nacional se realizó en la ciudad de San Fernando del Valle de Catamarca, del 17 al 19 de agosto de 2013, bajo el lema "Argentina Misionera, comparte tu Fe" se ha abordado y reflexionado sobre los siguientes temas: "Iglesia en estado de Misión-Nueva Evangelización", "Interculturalidad, multiculturalidad y secularización" y "Misión Ad Gentes".

